

La vie de Lot : Sauvé comme par le feu

*« Et il (Lot) tardait ; et les hommes saisirent sa main, et la main de sa femme, et la main de ses deux filles ; l'Éternel ayant pitié de lui ; et ils le firent sortir, et le laissèrent hors de la ville »
(Genèse 19:16).*

Il est douloureux de lire le récit du déclin spirituel de Lot. Ceci l'a mené en captivité et à la perte de tous ses biens. Ce qui a suivi était un témoignage d'amour, de foi et d'espérance. Nous apprenons de l'amour d'Abraham pour Lot et sa foi en Dieu, qui ont permis à Lot d'être délivré et de retrouver tout ce qu'il avait perdu. Par la grâce infinie de Dieu, Lot a reçu l'espoir d'une vie nouvelle et du retour sur le chemin qu'il avait suivi avec Abraham. L'heure était à la repentance et à la joie du salut divin. L'heure était à la vie pour Dieu et à l'abandon de la vie qui avait causé sa ruine.

Ce que nous découvrons, c'est le silence. Aucune louange à Dieu ni gratitude envers Abraham n'est rapportée de la bouche de Lot. Il n'y a que le silence. Les chapitres 15 à 18 relatent le cheminement spirituel d'Abraham et sa proximité avec Dieu. Abraham est appelé ami de Dieu dans 2 Chroniques 20:7 : « Abraham, ton ami à toujours », et dans Jacques 2:23 : « Abraham crut Dieu, et cela lui fut compté à justice ; et il a été appelé ami de Dieu ». Lot aurait pu avoir cette même relation, mais il est retourné à Sodome. Sodome avait bénéficié de la grande victoire d'Abraham et avait eu l'occasion, comme Ninive, de se repentir. Au lieu de cela, elle a demeuré inchangée et s'est enfoncée davantage dans le mal. Cela a mené à sa destruction.

À la fin du chapitre 18, Dieu dit : « Cacherai-je à Abraham ce que je vais faire, puisque Abraham doit certainement devenir une nation grande et forte, et qu'en lui seront bénies toutes les nations de la terre ? » (vv.17-18). Il révèle à Abraham son jugement sur Sodome et son sort. Abraham nous est présenté comme un grand intercesseur qui implore sans cesse la miséricorde. Il nous donne un exemple éloquent de ce ministère.

Lorsque les anges sont entrés dans Sodome au chapitre 19, Lot est assis à la porte, ce qui laisse supposer qu'il occupait une position importante dans la ville. Cette position est confirmée plus tard lorsque les habitants de Sodome disent de Lot : « Cet individu est venu pour séjourner ici, et il veut faire le juge » (v.9). Lot agit pour protéger les anges, pressentant le danger qui les menaçait. S'ensuit une démonstration choquante de la perversité des hommes de Sodome et de l'état d'âme de Lot, qui propose de sacrifier ses

propres filles.

Les anges ont dû prendre Lot, sa femme et ses deux filles « par la main » pour s'échapper. Le plus tragique est que Lot, même dans un tel désespoir, cherche une autre ville. Il ne recherche ni la compagnie d'Abraham ni le chemin de la foi. Il finit par se réfugier dans une grotte et devient, par l'inceste, le père des ennemis des enfants d'Abraham. Il y a un peu plus d'images plus douloureuses dans la Bible.

La vie de Lot illustre de façon extrême à quel point nous pouvons nous éloigner de Dieu. Même lorsque Dieu intervient pour nous bénir, nous pouvons encore résister aux avances de sa miséricorde et de sa grâce. Nous ne devons jamais sous-estimer le pouvoir de la chair, du monde et de Satan, que nous ne pouvons vaincre que par la puissance supérieure du Saint Esprit, l'amour du Père et notre Sauveur, notre Souverain Sacrificateur. N'oublions pas que s'éloigner de Dieu commence par de petits pas. En revenant à lui, nous découvrons qu'il ne nous a jamais abandonnés. Dans l'humilité, que nous restions proches du Seigneur, que nous prenions soin de nos âmes, de celles de nos frères et sœurs en Christ (Actes 20:28), et que nous témoignions au monde dans lequel nous vivons, mais auquel nous n'appartenons plus (Jean 17:16-18).

Gordon D Kell